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据新华社北京8月13日电 国务院
近日印发《关于加快发展现代保险服务
业的若干意见》，明确了今后较长一段时
期保险业发展的总体要求、重点任务和
政策措施，提出到 2020 年，基本建成保
障全面、功能完善、安全稳健、诚信规范，
具有较强服务能力、创新能力和国际竞
争力，与我国经济社会发展需求相适应
的现代保险服务业，努力由保险大国向
保险强国转变。

《意见》提出了 9 方面 29 条政策
措施。

一是构筑保险民生保障网，完善多
层次社会保障体系。把商业保险建成

社会保障体系的重要支柱，创新养老
保险产品服务，发展多样化健康保险
服务。

二是发挥保险风险管理功能，完善
社会治理体系。运用保险机制创新公共
服务提供方式，发挥责任保险化解矛盾
纠纷的功能作用。

三是完善保险经济补偿机制，提高
灾害救助参与度。将保险纳入灾害事故
防范救助体系，建立巨灾保险制度。

四是大力发展“三农”保险，创新支
农惠农方式。积极发展农业保险，拓展

“三农”保险的广度和深度。
五是拓展保险服务功能，促进经济

提质增效升级。充分发挥保险资金长期
投资的独特优势，促进保险市场与货币
市场、资本市场协调发展，推动保险服务
经济结构调整，加大保险业支持企业“走
出去”的力度。

六是推进保险业改革开放，全面提
升行业发展水平。深化保险行业改革，
提升保险业对外开放水平，鼓励保险产
品服务创新，加快发展再保险市场，充分
发挥保险中介市场作用。

七是加强和改进保险监管，防范化
解风险。推进监管体系和监管能力现
代化，加强保险消费者合法权益保护，
守住不发生系统性区域性金融风险的

底线。
八是加强基础建设，优化保险业发

展环境。全面推进保险业信用体系建
设，加强保险业基础设施建设，提升全社
会的保险意识，在全社会形成学保险、懂
保险、用保险的氛围。

九是完善现代保险服务业发展的支
持政策。建立保险监管协调机制，鼓励
政府通过多种方式购买保险服务，研究
完善促进现代保险服务业加快发展的税
收政策，适时开展个人税收递延型商业
养老保险试点，加强对养老产业和健康
服务业的用地保障，完善对农业保险的
财政补贴政策。

国务院印发《关于加快发展现代保险服务业的若干意见》

建立巨灾保险制度
据新华社北京8月13日电 近日，中央党的群众路

线教育实践活动领导小组办公室印发通知，要求各地区
各部门各单位加大力度、加快进度，高标准、严要求推动

“四风”突出问题专项整治工作，既要向中央教育实践活
动办公室定期报送整治进展情况，又要及时公布整治结果，
面向社会设立监督举报电话等，自觉接受人民群众监督。

通知要求，各地区各部门各单位要对专项整治情况
逐项逐条进行自查自纠，确保每个整治项目的计划、目标
要求、牵头单位、责任主体、进度时限和推进措施落实到
位。要通过巡查抽查、专项检查、明察暗访等方式，严肃
查处各种违规违纪行为，对落实整治不力的单位和个人
严肃问责。

中央党的群众路线教育实践活动领导小组办公室设
立专项整治工作监督举报电话和网站。监督举报电话为
010-12380，监督举报网站网址为www.12380.gov.cn，
从 2014 年 8 月 15 日起受理，受理的主要内容为本地区
本部门本单位对中央部署的21项专项整治任务落实情
况以及对做好专项整治工作的意见建议。其他不属于受
理范围的信访问题等，将按规定由相关地区部门单位认
真处理。

中央党的群众路线教育实践活动
领导小组办公室要求

面向社会设立专项整治工作
监督举报电话和网站

新华社北京8月13日电（记者 杨维汉）环境保护
部13日对外发布了《“同呼吸 共奋斗”公民行为准则》，
倡导公众践行低碳、绿色生活方式和消费模式，积极参与
大气污染防治和环境保护。《准则》动员公民发现污染
大气及破坏生态环境的行为，拨打12369热线电话进行
举报。

据了解，《准则》共有8个方面内容，分别是：关注空
气质量、做好健康防护、减少烟尘排放、坚持低碳出行、选
择绿色消费、养成节电习惯、举报污染行为、共建美丽中
国。其中，倡导适度使用空调，控制冬季室温，夏季室温
不低于26摄氏度，及时关闭电器电源，减少待机耗电。

环保部有关负责人介绍，《准则》的编写遵循源于公
众、用于公众，从公众中来、到公众中去的基本原则，简洁
明了、易记易行，在对象上兼顾城市与农村居民，注重突
出公众在日常生活中与大气污染防治相关的行为规范。

《准则》倡导，公民在重污染天气情况下，应响应各级
人民政府启动的应急预案，采取健康防护措施；公交优
先，尽量合作乘车、步行或骑自行车，不驾驶、乘坐尾气排
放不达标车辆；不随意焚烧垃圾秸秆，不燃用散煤，少放
烟花爆竹，抵制露天烧烤；优先购买绿色产品，不使用污
染重、能耗大、过度包装产品；厉行节约，节俭消费，循环
利用物品，参与垃圾分类。

据了解，环保部还将通过张贴宣传挂图、播放宣传
片、招募和培训志愿者等活动宣传、贯彻和实施准则，普
及大气污染防治科学知识，使公众认识到个人在防治大
气污染和健康防护方面应履行的义务和采取的行动。

环保部发布公民行为准则

动员公民举报污染行为

据新华社北京8月13日电 11 日，新华社《新华视
点》栏目播发《为薄薄几张个人信息安个“家”，为何每年
收取数十亿元？——追问档案保管费》，指出专家估算全
国每年收取数十亿元档案保管费，收费依据和去向存
疑。13 日，国家发展改革委价格司有关负责人向新华
社记者回应表示，最迟到2016年，各地都不得再收取档
案费。

国家发展改革委价格司有关负责人对记者表示，国
家发展改革委和财政部于2012年发布了关于降低部分
行政事业性收费标准的通知，其中涉及人事关系及档案
保管费。通知要求，人事关系及档案保管费标准降低后，
各省、自治区、直辖市的价格、财政部门应按照不高于国
家规定标准的原则，重新制定本地区各级人才服务机构的
收费标准。现行收费标准低于国家规定标准的，不得提高。

该负责人强调，根据通知要求，人事关系及档案保管
费3年后自动取消。这就意味着，在全国范围内，最迟到
2016年，各地都不得再收取人事关系及档案保管费。

专家指出，类似档案保管费这样针对基本公共服务
的“高收费”“乱收费”各地还存在不少，其背后有政策制
定时财政短缺“以费养人”的时代性原因，也有当前环境下
衍生出的收费利益链、“小金库”“自留地”等问题。相关政
府部门需要拿出“破釜沉舟”的决心和勇气推动改革。

2016年起
全国取消档案保管费

“两面派”
有关部门近日回应，中国社科院研究员张昕竹未经

国务院反垄断委员会同意，以国务院反垄断委员会专家
咨询组成员的身份受聘于高通公司，收取高额酬劳，为其
出具所谓的经济学证据，违反了工作纪律，被国务院反垄
断委员会专家咨询组解聘，不再担任该咨询组成员。

新华社发 徐骏 作

新华社北京8月13日电 国家食品
药品监督管理总局新闻发言人 13 日就
湖南纪委官员在微博上实名举报原国家
食药监局局长的问题表示，中央纪委驻
食药总局纪检组已向中央纪委相关部门
做了专门报告。

食药总局指出，关于中药材收载入
《中国药典》的审定过程，属于国家药典
委员会承担的专业技术事务，由其组织

多位相关专家组成的专业委员会独立评
审确定。针对此次反映的金银花问题，
已请国家药典委员会如实向社会做出负
责任的相关情况说明。

对此，国家药典委回应称，鉴于实践
中金银花、山银花药材在药用历史、来
源、性状、化学成分等方面的差异，经过
专业委员会审定，2005版《中国药典》将
金银花和山银花分列进入药典目录。金

银花是忍冬科植物忍冬的干燥花蕾。山
银花有 4 种，即“红腺忍冬”“华南忍冬”

“灰毡毛忍冬”“黄褐毛忍冬”。2005 版
《中国药典》颁布后，食品药品监管部门
发文并通过多种形式要求实际使用金银
花或山银花的企业应在处方中予以明确
标示，以确保消费者在购买药品时获得
准确的药品信息。

记者了解到，12日，湖南省纪委预防

腐败室副主任陆群通过其“御史在途”实名
认证微博，举报原国家食药监局局长、现国
家药典委常务副主任委员邵明立“为利益
集团代言”。陆群称，2005年前后，国家药
典委把南方地区传承上千年的“金银花”更
名为“山银花”，把金银花作为山东“忍冬
花”的专用名。南方金银花价格因此一落
千丈。北方金银花贩子趁机大量低价收购
谋取暴利，南方众多花农则血本无归。

食药总局：已向中纪委报告

湖南省纪委预防腐败室副主任陆群
自 12 日起通过微博“御史在途”实名举
报原国家食药监局领导。陆群在微博中
指责相关部门“把中国南方地区传承上
千年的‘金银花’更名为‘山银花’”，并称
其“为利益集团代言，给数以千万计的百
姓造成无比重大的经济损失”。

12日，国家食品药品监管总局接受
新华社记者采访时称，他们的回应可查
看官方网站。记者查询后看到，国家药
典委员会在官方网站上发表《关于金银
花、山银花分类有关问题的说明》称：

“2005 版《中国药典》颁布后，食品药品
监管部门发文并通过多种形式要求实际
使用金银花或山银花的企业应在处方中
予以明确标示，以确保消费者在购买药
品时获得准确的药品信息。”

国家食品药品监管总局表示，对于
除此之外的内容暂时没有更多的回应。

纪检监察干部为何以个人身份在网
络上进行实名举报？陆群的举报内容是
如何获悉的？他在微博中所提“铁的证
据”有哪些？为何将矛头直指相关领
导？13日，新华社记者对网络实名举报
人陆群进行了独家专访。

记者：你所举报的内容是如何获
得的？

陆群：今年 5 月，一些基层干部、农

民、政协委员、人大代表，找到我这里向
我反映这个情况。我出生于中医世家，
一听情况就非常气愤，决定介入此事。
根据我个人的经验，这样的重大事件背
后肯定有深层次的原因。国家药典委
修改药典是在 2005 年前后，这也是国
家食药监局最腐败的时候。

记者：作为一名纪检监察干部，你为
什么选择网络公开实名举报？

陆群：首先，这个更名涉及南方五省
区市，不是局部问题。这些涉及的地方
基本都是老少边穷地区，如武陵山区、黔
西南地区、秦巴地区等，种植所谓的“山
银花”是当地百姓的主要收入来源之一，
关乎上千万老百姓的生计。

其次，关于南方金银花被更名的事
情。一是所涉及地方的政府实际上单独
或者联合多次向国家食药监总局反映
过；二是中央媒体和地方媒体都数次报
道过，但国家食药监总局对于地方政府
为民请命的呼声也好，舆论的介入监督
也好，都是置若罔闻，敷衍了事。

比方说，湖南省隆回县的金银花被
国家相关部门核准为“中国地理标志产
品”。如果说“中国金银花之乡”都不产
金银花，是不是很可笑？

南方金银花被更名后，价格一落千
丈，给所涉地区的百姓造成了极大的损

失，所以作为一个普通党员，我有责任和
义务关注这一事情。

记者：你表示将以“铁的证据”揭露
国家食药监总局问题，敬请广大网友关
注，请问你的证据在哪？

陆群：关于证据，我能梳理出很多
条，现在我集中讲下面几点：

一、2012 年以来，北方一些企业斥
巨资买通网络“大谣”、个别的媒体和专
家，在网上造谣诋毁南方金银花，造成其
价格一落千丈，给农民造成巨大经济损
失。国家食药监总局为什么不辟谣，为
广大百姓说话？

二、《中国药典》对南方金银花的修
改没有草本等依据。《中国药典》将木犀
草苷说成金银花的主要有效成分，颠覆
了传统的观点。实际上，所谓“山银
花”与金银花均含有益于人体的绿原
酸，如果说木犀草苷是主要有效成分的
话，“山银花”和金银花的叶子和藤含量
更高，甚至花生壳的含量更高，那为什
么不去开发叶子、藤和花生壳呢？因此，
这个所谓木犀草苷标准是为北方金银花
量身定做的。

三、所谓“山银花”和金银花在《中
国药典》里面，无论是“性味归经”“功
能与主治”还是“用法与用量”，这三个
重要指标的描述是完全一致的，既然

这样，为什么要将南方金银花改成“山
银花”呢？

四、中国的药品和食品市场，对金
银花的需求每年是 2 万吨，南方金银花
被改名“山银花”之前，供需是平衡的。
改后，金银花产量只有 6000 吨，但市场
需求还是 2 万吨，那么 1.4 万吨金银花
的缺口从哪来？只有两种可能性：一是
市场上面，公然用“山银花”替代金银花，
入药入食；二是北方金银花企业贱价买
进“山银花”贴上金银花标签，卖给药企
食企。对市场监管是国家食药监总局的
职责，请问对1.4万吨的缺口市场监管是
如何的？

记者：你为什么要把矛头对准国家
食药监总局和领导？

陆群：根据我长期做纪检工作的经
验，这么宏大的改名工程，没有国家食药
监总局的主要领导的参与是搞不定的；
而这么严重的问题，如果不把主要领导
带进来，也是解决不了的。

“开弓没有回头箭”，我不能放两炮
就溜掉了，我的目的很简单明了，就是
恢复南方金银花的传统、正统地位，南
方金银花不正名，我不会停止对此事
的关注。我将梳理相关证据，并予以
公开。

（新华社北京8月13日新媒体专电）

——新华社记者独家专访网络实名举报人陆群

“南方金银花不正名，我不会停止对此事的关注”

湖北侦破一起
走私武器弹药案

这是缴获的枪支弹药。
经过近 8 个月的缜密侦查，湖北

省随州市公安机关日前成功侦破一起
特大走私武器弹药案，共抓获 8 名犯
罪嫌疑人，缴获 16 支各类枪支、1789
发弹药，其中包括世界著名军警用
枪。涉案人员中有商人、公职人员、退
伍人员、刑满释放人员等，案件涉及国
内4个省份及东南亚3个国家。

新华社记者 肖艺九 摄

湖南省纪委预防腐败室副主任陆群举报原国家食药监局局长


